

La chronique du spécialiste

Oser tous les métiers

Françoise Piron
Directrice
de l'Association
Pacte



Que fait mon papa ou ma maman toute la journée loin de la maison? C'est à cette interrogation que la journée «Oser tous les métiers» tente de répondre. En effet, en accompagnant son papa ou sa maman sur son lieu de travail, l'enfant découvre l'environnement professionnel de ses parents. Cela est essentiel pour sortir des stéréotypes. Ainsi, un jeune garçon aura l'occasion de découvrir sa maman à son bureau, en réunion ou présentant un projet devant une assemblée plutôt qu'en train de toujours faire la cuisine ou de s'occuper du petit dernier.

Pour une jeune fille, découvrir son papa au travail lui donnera peut-être envie de faire autre chose qu'un métier traditionnellement féminin.

Changer son regard sur le métier de ses parents afin de sortir des sentiers battus et faire un choix de formation selon ses envies et ses passions, belle ambition!

Mais voilà, les schémas sont bien ancrés, les choix de formation des filles et des garçons restent encore très traditionnels. Selon les statistiques, ils n'ont pour ainsi dire pas évolué en vingt ans!

Ces journées sont essentielles mais ne suffisent pas. Des mesures supplémentaires sont nécessaires pour atteindre la cible, car un jour dans l'année ne changera pas la représentation des métiers pour filles et pour garçons. Le débat doit s'ouvrir plus largement, non seulement à l'école avec les enseignants, mais aussi avec l'implication des parents qui pourraient présenter leurs métiers dans la classe de leurs enfants. Et pourquoi pas une série TV représentant la Fifi Brindacier d'aujourd'hui osant exercer tous les métiers!

www.pacte.ch